

**Las subidas de tipos resucitan los depósitos, pero de momento no resultan atractivos para los ahorradores**  
**página 8**

ESPECIAL  
 actualidad económica  
 PRODUCTOS FINANCIEROS

# Los depósitos vuelven sin grandes alardes

Las subidas de los tipos de interés resucitan este producto, aunque los ahorradores, cada vez más formados y asesorados, buscan opciones más rentables

**SILVIA FERNÁNDEZ**

**D**urante los últimos seis años, el dinero no ha producido apenas nada para los clientes de depósitos fijos.

Así lo constatan los datos del Banco de España relativos al año pasado: su rentabilidad había caído un 98%. Los bancos centrales llevaban sin

subir tipos de interés desde 2011 (al 0% desde 2006), lo que había desplazado a los depósitos de su tradicional papel como fuente de financiación barata de los bancos. Hoy, efectuadas las alzas en los tipos y ante la volatilidad en las Bolsas del último año –con fuertes caídas en la renta fija y variable–, el panorama podría cambiar para el producto fetiche de los ahorradores con más aversión al riesgo.

“El depósito a plazo fijo siempre va a ser una opción para los más conservadores, sobre todo en momentos como el actual, de gran incertidumbre en los mercados, ya que es un producto con mínimo riesgo en el que, en el peor de los casos, se mantiene el dinero invertido”, refrendan desde la Asociación de Instituciones de Inversión Colectiva y Fondos de Pensiones (Inverco). Algunos depósitos alcan-

zan ya el 3% de rentabilidad a 24 meses. Pero, en general, no suben a la velocidad esperada ni tampoco entre los bancos con mayor cuota de mercado... de momento. “Es posible que los ahorradores españoles, tradicionalmente reacios al riesgo, se interesen de nuevo por los depósitos a plazo fijo, especialmente si en algún momento la banca tradicional decide impulsarlos”, dice el director de Inversiones del neobanco MyInvestor, Ignasi Viladesau.

**TOQUE DE ATENCIÓN.** España está a la cola en remuneración de los bancos a sus clientes por el dinero depositado. Pero el Banco Central Europeo acaba de darles un toque de atención para que trasladen a los depósitos la subida de los tipos efectuada para contener la inflación. En todo caso, Viladesau descarta que vaya a producirse una batalla por los depósitos.

“La tendencia de tipos crecientes ha permitido que estos puedan ofrecer tipos distintos de cero”, reconocen desde Inverco. En cualquier caso, “volver a los depósitos no debería depender de la volatilidad, sino de la necesidad del inversor de mantener a la vista y a corto plazo una parte de su ahorro, para imprevistos”, deja claro Enrique Borrero, presidente del Comité de Comunicación de EFPA España, la Asociación Española de Asesores y Planificadores Financieros.

No obstante, “aunque hace más de 10 años fueron un instrumento de elección para muchos inversores, la situación en la actualidad ha cambiado”, afirman fuentes de Inverco. La educación financiera de la población –más conocedora de los pros y los contras de los productos– y el desarrollo de los servicios de inversión de valor añadido –como el asesoramiento

y la gestión discrecional de carteras– están, según Inverco, “ayudando al ahorrador a gestionar de forma óptima la elección del instrumento financiero adecuado a su perfil de riesgo”.

En opinión de los expertos, la rentabilidad que pueda ofrecer un depósito apenas va a alcanzar el tipo de interés vigente en cada momento. “Los depósitos a plazo fijo no son una alternativa para evitar que el dinero pierda valor por efecto de la inflación, que es lo primero que los ahorradores han de tener en cuenta a la hora de gestionar su dinero”, explica Viladesau.

Actualmente, según el experto de MyInvestor, “hay cuentas remuneradas que pagan lo mismo que los depósitos” y sin la desventaja de que el dinero no se pueda tocar en un plazo determinado. “Además, hay que ir a depósitos a plazos más largos para encontrar tipos decididamente mejores que la alternativa a esas cuentas”, añade. Según Borrero, “los inversores más conservadores van a empezar a encontrar opciones en renta fija”, pues, “a muy corto plazo, va a tener tipos iguales o mejores que los depósitos y con mejor fiscalidad”.

Por otra parte, al contrario que los depósitos, los fondos de inversión, incluso los más conservadores, otorgan beneficios financieros y fiscales. “Tienen liquidez diaria y la posibilidad de diferimiento fiscal, y rentabilidades esperadas a medio plazo mayores que hace apenas un año”, dice Viladesau.

Entre ellos, desde Inverco destacan los fondos de inversión garantizados, cuyo principal objetivo es preservar capital. “Al igual que los depósitos, se han visto beneficiados por las últimas subidas de tipos de interés, y los ahorradores los están demandando”. 

